

Hochwohlgeborener Herr
Herr Doctor!

I hat Ihnen beliebt eine der Gedaktion der Sonntagsblätter
zugeschickt, von der Censur aber unterdrückte Zurückweisung,
zum Gegenstande einer schriftlichen Erörterung zu machen,
auf die einzugehen ich mir schon aus dem Grunde erspare,
kann, weil das was sich Ihnen öffentlich zu sagen verhindert
wollten bin, nur auf Zurückwege zu Ihrer Kenntniß gelan-
gen konnte; deren Kürze möge ich zu untersuchen nicht
im Staude bin.

Nur der Umstand, dass Sie es sich erlaubt haben einen Freund
mir gegenüber verdächtig zu wollen, und Aufdrücke von
dieseselben gebraucht, die ich nicht dulden darf, kann mich
bestimmen, nicht etwa in eine Dröterung einzugehen, sondern
überhaupt in einer Sache noch ein Wohl zu verlieren, in wel-
cher in der von mir gewählten Weise zu sprechen, ich durch
eine Macht verhindert worden bin, zu deren wohlwollenden
Schutz man der Redaktion der Sonntagsblätter nur Glück
wünschen kann.

Das Sachverhältniss, welches zu exponieren Sie sich die Mühe
nehmen, ist mir durch die unständliche und bestimmte Mit-
theilung des Dr. Schudy in einer wesentlich abweichen den

Version bekannt, und ich darf bei meiner genauen Kenntniß
des Charakters, und der correcten Darstellungsweise, die mir
mein Freund auszeichnete keinen Augenblick zweifelhaft sein,
welche von den beiden Versionen ich zu der meinigen zu
machen habe. Ich thue daher das Ausserste, wenn ich amich-
me, dass auf Seite der Redaktion ein unwillkührliches Miß-
verständniß obgewaltet habe; eine Annahme die sie aber
durchaus noch nicht von der Hand gespricht: ihre Quelle
nicht genannt, und sich dem Ausdruck gegeben zu haben, einem
von dem Verfasser für die sonntäg. Ritter bestimmten Auf-
satz mitgetheilt, und die würde die Heraus nicht zweifeln ihr
seiner Zeit zugekommene Reklamation des Verfassers un-
berücksichtigt gelassen zu haben.

Übrigens muss ich Ihnen Heilwohlgeborener Herr Doctor ein
für alle Mal bemerken, dass ich jede Verunglimpfung eines
Freundes, zumal die eines so nahen und theueren als Tschudy
als eine persönliche Beleidigung betrachte, dass ich aber mich
gewohnt bin mich ungottlässig bekleidigen zu lassen, und daher
Alles was in Ihrem Schreiben vom 8. d. M. für Tschudy vor-
liegendes gesagt ist, mit der tiefsten Entkräftigung und Ent-
schiedenheit zurückweisen.



Die angebotene Aufnahme einer Resolution in Ihr
Blatt muss ich aber und so mehr ablehnen, als ich nach
der gemachten Erfahrung nicht hoffen darf in einer
Sache ein großes Mal sprechen zu können, in der
mir die Männer der Sonntagsblätter das erste Mal den
Mund redeten haben. Ich darf es' getrost meinem
Freunde überlassen, wenn er es' noch der Mühe wert
findet, einem gezeugten ~~Der~~ bei der Späne Flarey
Blätter nur ein angemessenes und lokales Fazit.
Sie haben womit wieder aufzunehmen, für das
rechte Wort auch den rechten Ort zu finden.

Euer Hochwohlgeboren

Ergebenster

Dr. von Dr. Stephan Endlich

Wien, am 10. April, 1845.



